
 

 

 

２０２３年５月１７日 
東京臨海 RC   【第１２７5 回例会】 

東京臨海北斗 RSC 【第８4 回例会】 

 

今年度第 3回・次年度第 1回 

合同クラブ協議会 
 

 

 
 

 

 

「青少年奉仕部門フォーラム」 

     総合担当：青少年奉仕委員長 

          大西洋平様 

  

 

   

 

 

６月１日の卓話 ６月１５日の卓話 

5 月１７日の卓話 ５月２４日の卓話 

≪2023 年 5 月 10 日例会報告≫ 

 東京臨海 RC 第 1274 回  

 東京臨海北斗 RSC 第 83 回  

司会：内海会員 

■点鐘：東京臨海 RC 杉浦孝浩会長 

    東京臨海北斗 RSC 小松啓祐議長 

 
■ロータリーソング斉唱「我等の生業」 

：ソングリーダー：吉成副委員長 

■「四つのテスト」斉唱（歌） 

■「ロータリーの目的」東京臨海 RC抜萃 Ver.唱和 

：井上幹事 

 

■来賓・ゲストスピーカー紹介：杉浦会長 

ゲストスピーカー 杉浦孝浩様（東京臨海ＲＣ会長） 

第 58期地区青少年交換派遣予定学生 田邉さくら様 

■ビジター紹介：太田会員 

吉田孔顕様（伊藤会員ゲスト） 

 田中優一郎様（髙橋会員ゲスト） 

 上野恭央様（吉成会員ゲスト） 

 山上あきのしん様（吉成会員ゲスト） 

■5月のお祝い：親睦委員会 佐久間裕章委員長 

◆東京臨海ロータリークラブ 

・会員誕生日 

西脇昌会員、秋田將宏会員、虻川良太郎会員、 

米衛純二会員、伊藤丈史会員、地引智明会員、 

寺田雄司会員、吉成大樹会員 

・奥様誕生日  

 白井正三郎会員夫人、内海真樹会員夫人 

・結婚記念日 

 柴田剛会員、米衛純二会員、西脇昌会員 

・出席１００％  

13年：田村浩康会員 

6年：酒井教吉会員 

 4年：勝間田健一会員 

 1年：工藤義孝会員 

◆東京臨海北斗ロータリー衛星クラブ 
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・会員誕生日 

  三宅裕介会員、熊澤健司会員、沓澤翔会員 

・奥様誕生日 

橋本郁会員夫人、原達徳会員夫人、 

椎橋正樹会員夫人 

・結婚記念日 

該当者いらっしゃいません。 

・出席１００％  

 該当者いらっしゃいません。 

・「誕生日の歌」：ソングリーダー：吉成副委員長 

・１分間スピーチ：伊藤丈史会員 

 

 
 

■会長報告：杉浦会長 

・入会式 

東京臨海 RC新会員：萩原 省一様 

①職業分類：建設業 溶接工事 

②推薦者：櫻田誠一会員・秋田將宏会員 

③カウンセラー：村社研太郎会員 

④所属委員会：クラブ奉仕委員会 

 
・一般財団法人比国育英会バギオ基金より、斉藤実会

員に第 79 回感謝状が届いておりますので贈呈いた

します。 

 
・4月 14日の「地区研修協議会」へ参加の皆様に東京

臨海東 RC 会長の播磨様よりご協力ありがとうござ

いましたとのお礼状が届きました。 

・第 58期地区青少年交換派遣予定学生 田邉さくら様

へ交換学生のブレザー贈呈。 

 
■幹事報告：井上幹事 

・ガバナー月信 5月号を 4月 25日に会員皆様へメール

送信致しました。 

・ロータリーの友 5 月号を本日、会員皆様のメールボ

ックスに配布しました。 
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・5月のロータリーレート：1ドル＝136円です。 

・次週 5 月 17 日、例会後の 13：10 より「今年度第 3

回・次年度第 1回合同クラブ協議会」を開催します。 

それに伴い「今年度活動実績と次年度への引継書」

の提出締切が 5月 9日でした。 

 提出がまだの方は、至急、事務局までメールで提出

をお願いします。 

・定例理事役員会を本日 14時より、3階「松・桐の間」

で開催致します。 

 

■委員会報告  

・クラブ研修リーダー（佐藤正樹副委員長） 

 ①本日例会後、「新入会員のためのオリエンテーショ

ン」を開催致します。 

 ②「春の家庭集会」のご案内を会員の皆様へお送り

しています。 

必ず、出欠をサブリーダーへ連絡してください。 

・ロータリー財団（田村委員） 

 ロータリー財団寄付のご協力をお願いしたいと思い

ます。2023 年 5 月・6 月の例会時に受付させて頂き

ますのでよろしくお願い致します。 

・親睦活動委員会・レクリエーション（秋田ゴルフ幹

事） 

「東京臨海 RCと東京臨海北斗 RSC懇親ゴルフ大会」 

（5月 9日、大栄 CC）開催報告。 

・青少年奉仕委員長（大西委員長） 

 5月 24日、例会後の 13：05より「青少年奉仕部門フ

ォーラム」を開催します。 

 出欠の締め切りが本日 5月 10日です。連絡がまだの

方は事務局までお願いします。 

 
■出席状況報告：櫻田委員 

東京臨海 RC 

 会員数：57名 

出 席：44名（例会場：44名 ZOOM：0名） 

欠 席：13名 

 出席率：78.57％ 

東京臨海北斗 RSC 

 会員数：31名  

出 席：12名（例会場：5名 ZOOM：7名） 

欠 席：19名          

出席率：38.71％ 

 

■ニコニコ BOX報告：工藤委員 

(ご意向)本日より入会致します。宜しくお願い致しま

す。：萩原省一会員 

(ご意向)昨日はゴルフ会楽しみました。秋田ゴルフ幹

事、本当にお疲れさまでした。：杉浦会長、井上幹事、

太田会員、熊澤会員、田中会員、尾身会員、小松啓祐

会員、坂本康朋会員、畠山会員、樋口会員、秋田会員、

小松靖教会員、髙橋会員、伊藤会員、柴田会員、 

坂本健太郎会員、勝間田会員、渡辺会員、佐藤大輔会

員、寺田雄司会員、佐久間裕章会員、竹下会員、 

今会員、斉藤会員、岩楯会員、櫻田会員、伊佐会員、

須藤会員、内海会員、入澤会員、曽根会員、本多会員、 

村社会員、田村会員、佐久間栄一会員、大貫会員、 

白井会員、諌山会員、大西会員、虻川会員、今井会員 

工藤会員 

 

 

 
 

■卓 話 （紹介者：ロータリー財団担当 田村委員） 

 「ロータリー財団について」 

東京臨海ロータリークラブ会長 杉浦孝浩様 

 

皆さん、改めまして、ロータリー財団の使いでやって

まいりました。 

私は、2017年から 4年間、地区の財団委員会にて活動

させていただきまして、次年度は地区の副幹事として

ロータリー財団委員会の担当をさせていただきます。

今回はロータリー財団についてなるべく分かりやすく

説明をしたいです。時間が限られていますので、要約

していろいろ説明させていただきたいと思います。簡

単に言うと、皆さん大好きお金の話です。  

寄付の話です。何のための寄付かっていうのを説明を

させていただきます。今年度にまだ財団に寄付をして

ない方は本当に少しでもいいので、1000円でも 5000円

でも 1 万円でもいいので、寄付をお願いしたいと思っ

ております。  

本日は、6項目あるんですけども、多分全部できないの

で、メインのところだけちょっと掻い摘んで話をさせ

ていただきます。まず、ロータリー財団の始まりです

けども、このおじさんですね。アーチ・クランフ RI会

長という方が今から約 100年前の 1917年に「世界で何

かいいことしよう」と呼びかけて、ロータリー財団が

設立されました。ロータリーを勉強してる諌山さん、

有名なロータリークラブを作った人は誰でしょう。 

はい、ポール・ハリスですね。  

ポール・ハリスがロータリーを始めた約 12年後のこと

です。当時は第 1 次世界大戦中の最中で、大きな器で

世界で奉仕することを考えていたこのアーチ・クラン

フという方にやっぱり敬意を覚えますよね。この方が

ロータリー財団の始まりです。財団の使命はロータリ

ー会員が人々の健康状態を改善し、質の高い教育を提

供して、環境保護に取り組み貧困をなくすことを通じ

て、世界理解、親善、平和を達成できるようにすること

【42 件 58,000 円 今年度累計 2,101,410 円】 
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です。ロータリアンはロータリーの標語である超我の

奉仕の下に、人道的な奉仕活動の実践、高い道徳基準

の奨励、世界中で親善や平和を築くための活動をして

ます。財団は公共慈善団体であります。管理委員会に

よって管理されております。2023年度の管理委員会は

バリー・ラシン元 RI会長です。見たことある方もいら

っしゃると思います。バリー・ラシン会長。  

ロータリー財団のプログラムは簡単なんですね。この

3つしかない。ポリオ根絶、ロータリー平和フェローシ

ップ、それから補助金。ポリオと補助金に関してはク

ラブとしてもいろんな関わりがあると思います。ここ

ちょっと重点的にお話させていただきます。お金の話

です。寄付の総額世界の合計出てますけども、ロータ

リー財団活動は財源を皆様に寄付としてお願いしてま

す。その財源で世界中の国や地元で奉仕活動を行いま

す。2021年度の寄付総額は 3億 7千万ドル、日本円で

約 480 億円の寄付を集めています。ロータリー120 万

人の力が集まるとこの約 500 億近い額を毎年集めてい

るという形になってます。 

支出に関してです。2021 年度の支出総額はその 3 億

3000 万ドルで、そのうち 89%は約このプログラム、運

営費に使われております。集めたお金をほとんどこの

プログラム使ってますので、すごく健全な運営をして

おります。財団はこのチャリティーナビゲーターから

14年連続で 4つ星評価を受けています。このチャリテ

ィーナビゲーターはアメリカ国内の慈善団体の格付け

を行う機関です。この評価は寄付金が効果的にプログ

ラム活用されているか、変な使い方してないか、健全

なバランスがちゃんと保たれているとお墨付きをもら

っているということです。英語版になりますが、ウェ

ブサイトで会計報告を閲覧することもできますし、隠

さないオープンな運営ということを心掛けて財団は運

営されております。 

次にポリオ根絶について、皆さん今年もポリオの募金

活動があったりとかして、ポリオっていう活動をロー

タリーがやってるなっていうのを、まだ、入会して間

もない会員は何となく聞いてるかと思うんですけども、

正式名称は急性灰白髄炎といいます。一般に日本でい

うと小児麻痺と言われて、昔、年代的にも結構周りで

聞いたことある方も多いと思いますが、感染者の便に

あるウイルスが手や指を介して口から侵入して主に 5

歳未満の子供が感染します。ポリオはワクチンで予防

可能なんですけれども、発症してしまうと治療法があ

りません。ウイルスは人の体内でしか繁殖できず、人

体から出てウイルスが生きていられる期間もとても短

い。つまり、感染の連鎖を断ち切れば、ウイルスを根絶

できると考えられております。 

ロータリーは 1985年からポリオの根絶を目指し、今ま

で 24億ドル以上の資金を投入してきました。122カ国

30億人近くの子供にワクチンを投与する活動にボラン

ティアとして参加してきました。ロータリーのポリオ

プログラムは子供を対象とした大々的な予防接種を通

じてポリオの根絶を目指す世界で初めての取り組みで

した。ワクチンを凍ったまま運ぶ方法などコールドチ

ェーンという技術が今新型コロナウイルスでも活用さ

れてますけども、ポリオ根絶ためにこの築かれたイン

フラっていうのは、新型コロナウイルスも含めて他の

疾病の治療と予防にも活用されています。 

世界で大流行したポリオですがロータリーは 1979 年

にフィリピンの子供達にポリオ予防接種を始めて以来、 

パートナー団体ともに懸命に活動を続け、全世界でポ

リオの発症数を 99. 9%減らすことに成功しました。 

あと少しです。あと少しでポリオを根絶できるところ

まで来てます。アフリカは 2020年ちょうど私が財団 

に属してた時にポリオフリーを宣言しまして、ポリオ

根絶の宣言がされました。現在は野生型ポリオウイル

スの常在国はパキスタンとアフガニスタン、この２国

だけ。ここは内戦とか続いてますので、なかなかワク

チンが行き届かないとの見方です。野生株によるポリ

オ発祥数のグラフです。 2013 年は 416 件でしたが、

2022年度は 30件まで抑えられたんです。今年はまだ 4

月 4 日時点の統計なんですけども今年はパキスタンで

1件のみっていう状況です。まだちょっとこれから出て

くると思うんですけど。 現状 1件のみです。この 1件

の発症の裏には、実は 1000人の感染者がいます。その

1000人のうち 100人に頭痛や下痢などの風邪のような

症状が出て、その 100 人のうちの 1 人に麻痺性の発症

が出ます。この 1件の発症の裏には 1000人の感染者が

いるという構成になっています。 

ちなみに向島ロータリークラブの小林さんが次年度ポ

リオプラスの委員長なんですけども、その小林さんが、

3 月にパキスタンに行って子供たちにポリオワクチン

を投与する活動に参加して来たそうです。とても治安

の悪いところで、写真を見たんですけど、結構衝撃的

な写真が多かったので、機会があったら今度お見せし

たいと思っております。ロータリーとパートナー団体

のポリオ根絶活動のおかげで体麻痺にならずに済んだ

人の数は、推定約 1940万人。命を落とすことなかった

人の数は、約 150 万人以上になります。ポリオを根絶

しなければ、10 年以内に毎年 20 万人もの子供が麻痺

に苦しむ可能性があります。ロータリーは 1985年にポ

リオプラスを立ち上げて、1988 年から世界保健機構

WHO、それから米国疾病対策センターCDC、それからユ

ニセフ、ビル＆メリンダ・ゲイツ財団。Gaviワクチン

アライアンスと共にポリオの根絶推進活動を主導して

います。その活動により、270億ドル以上の医療費が節

約されています。ポリオには特効薬のような確実な治

療方法はないんですが、義手や義足を製作し、少しで

も生活が楽になるように支援をするしかあません。ポ

リオはやっぱり予防することが 1番有効な手段です。  

ちょうど菅澤さんも昨日麹町ロータリークラブにメー

キャップに行ったということで、我々この 2580地区 

のロータリアンが忘れちゃいけないことなんですけど

も、このポリオの活動を事業としてロータリー財団が

取り上げたのが、日本人のロータリアンが発祥になっ

てます。それも麹町ロータリークラブの会員だった。

山田ツネさんであるということですね。  

命をかけて献身された偉大な先輩の存在をいつまでも

記憶に留めていただきたいと思います。この方々、お

医者さんだったらしいんですけども、インドにもう何
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回も何回もポリオの活動で出かけて、最終的にインド

の風土病で亡くなってしまったんですけども、この方

たちが RI国際ロータリーの本部に乗り込んで、ポリオ

の根絶をロータリーとしてやらなくてはならないとす

ごい熱心に伝えて財団の活動になったということを聞

いてます。  

ロータリーはさらに現在年間 5000万ドルを、ポリオ根

絶活動に投資することに力を注いでます。この資金に

対しビル＆メリンダ・ゲイツ財団という財団が同じ活

動、このロータリーの活動に賛同して上乗せしてくれ

ています。ビルゲイツのかなり近い親戚がポリオに罹

って大変な思いをしてるってことで、ポリオの根絶に

すごく力を入れています。このゲイツ財団はロータリ

ーが出した金額の 2 倍を上回せしてポリオの根絶活動

に使うことを毎年約束してます。年に最高 1 億ドルま

でなんですけども、上乗せされてポリオ根絶に合計毎

年 1億 5千万ドルが寄付されています。  

ポリオが世界から根絶されれば天然痘に続いて 2 番目

に根絶される疾病となり、歴史上で最も偉大な公共保

健での達成の 1 つとなります。皆さんゴルフもいいん

ですけども、寄付もしてください。 

それでは補助金についての説明です。補助金に関して

は毎年地区で使える補助金があります。グローバル補 

助金と地区補助金という２つに分かれています。両方

ちょっと簡単な説明をします。グローバル補助金、ち

ょっと難易度が高いんですけど、実施国と援助国のロ

ータリーが共同で実施する総額 3 万ドル以上の活動で

内容がロータリーの 7 つの重点分野のいずれかに該当

しなくてはいけないというハードルの高い補助金とな

ります。日本のクラブが援助国側となり発展途上国で

現地のクラブと一緒に活動するっていうことが原則と

なります。当地区のクラブではモンゴルやバリ島と活

動した実績があります。重点分野は今まで６つだった

んですけども、今年から環境が加わって７つになりま

した。グローバル補助金に関しては 1 年間 365 日いつ

でも申し込みができます。 

ここから地区補助金ですね。実際に僕らでも補助金を

使ったことがあって、これからも使う予定があるんで

すけども、地区補助金に時に関しては 1 年以内に完了

する活動で、実施地は日本国内でも海外での活動でも

問題ありません。国内の場合には当地区内での活動を

優先して支援します。プロジェクトは地区内ロータリ

ークラブが主体となって直接的に立案、実施してくだ

さいということです。弱者救済の活動、本当に困って

る人々を支援するもの。人道性があり、地域の緊急の

ニーズに応えるのが理想です。当クラブではこの地区

補助金を使って 2016 年にバギオの小学校へ浄水器の

設置をしました。バギオ訪問の時に、実際それを見に

行きました。今年度は既に申請済みで次年度の 8 月で

すね。江戸リバークリーンフェスタという新しい奉仕

活動に関しての補助金の申請もしておりますので、皆

さんご理解をお願いします。  

地区補助金を使う活動としてＮＧの例があるんですけ

ども、ただのスポーツ活動ではだめですよとか、他団

体への相乗りはダメですよなどがあるんですけども、

その辺を守りながら地区補助金を申請していきます。

補助金の理想、こちらですね。ロータリークラブが行

わないと実施されない活動、困ってる人を直接助ける

活動、こういった内容の活動に充てられます。毎年 30

件から 40件ぐらい補助金の申請があって、毎年補助金

の申請をしてるクラブもありますし、さまざまなクラ

ブが使っています。今年に関しては申請の締め切りは

終わってるんですけども、大体毎年このようなスケジ

ュールで 3 月にクラブ面談、私も毎年クラブ面談をし

ていたんですけども、その後実施は 1 年後という形に

なります。補助金のカウンセリングもありますので、

事前に何かこんな奉仕活動で補助金使えないかなって

いうことを補助金委員会に相談すると色々と申請の仕

方などを教えてもらえます。補助金っていくらもらえ

るのよっていう話なんですけども。ロータリークラブ

が申請する場合の地区補助金の支援額は上限 60 万円

までですね。プロジェクトの総額費用予定額の 80%ま

で。ここは数年変わってないです。 今回からローター

アトクラブも申請できます。ローターアクトクラブの

場合、申請が必要な上限の 30万円まで、かつ総額費用

予定額の 90％までです。 

その他、災害支援、補助金大規模プロジェクトあるん

ですけども、この辺はちょっと難しいので、皆さん後

日ですね、資料の方を配らせていただきます。 

それでは次はロータリーフェローシップ。これは世界

平和と開発の担い手としての人材を育てるための奨学

金のプロジェクトです。ご存知の交換学生とはちょっ

と違う財団のプロジェクトになります。提携大学内に

ロータリー平和センターを設けて、そこで学ぶ方に学

費を提供します。平和センターは地球上に 7 ヶ所しか

ありません。その 1 つが日本にあります。東京の国際

基督教大学、ICUにあります。コースは 2種類、修士号

取得プログラムと専門開発能力修士証。まあ、ここに

来る人たちはちょっとレベルが違う。頭の良さという

か。我々ロータリアンとしてでもですねちょっとびっ

くりするぐらい、頭の良い人達が集まって来ます。将

来どんなことをするかというと、赤十字の活動をした

りとか、米国の国務省に務めながら、平和について色々

活動をしたりとか世界平和の活動をします。寄付のお

願いです。フェローシップの基金は、目標として 1 人

20ドルっていうことをお願いしますので、ご興味ある

方はぜひ、こちらの方に寄付をしてください。 

寄付の総額今どういうことになってるのかですが、

2021年、一昨年から去年度の寄付額が今までの歴史の 

中で最高になってます。地区の寄付が 98万ドルとなっ

ています。現在 71クラブあるうちの 1人あたりの換算

で寄付の金額が 345 ドルの寄付があります。今年に関

してはこの目標っていうのがないんですけど、例年で

は大体この 230 ドルというのをお願いしています。こ

れは絶対というわけではなくて目標です。寄付の種類

は 4 つに分かれてます。年次基金に 150 ドル、恒久基

金に 30 ドル、ポリオプラス基金に 30 ドル、フェロー

シップに 20ドルっていうことで合計 230ドルというの

をなるべくお願いしております。 

年次基金って何なのっていうとロータリー財団プログ
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ラムと重点分野を支える主な資金源です。  

年次基金の寄付は 3 年間投資されて、その収益が財団

の運営費に充てられて 3 年後、その半分が地区に戻っ

てきて、そのお金で補助金を使うという仕組みです。 

1 人 150 ドル以上の寄付をいただきたく、クラブ単位

で目標を達成していきたいなと思っています。年次基

金、3年間運用するんですけども、ものすごく投資性の

高いものになって、6. 9%収益出してます。  

5年間年次基金は年間約 5.4%の収益を見出して、4億 2

千 6百万ドルから 4億3千7百万ドルに成長しました。

この収益で発生した配当金などの合計です。鈴木会員

に預けた方が多分もっと増えると思うんですけどね。

こういった運営をしています。 

ポリオプラス基金はワクチン投与。それから輸送など

の活動資金源になりますので、1人約 30ドルお願いし

たいなと思っております。 

この恒久基金に関してはそれこそ投資性の高い投資を

して収益を増やしていこうとしている基金です。確定

リスク投資よりも高い収益を生む可能性がある株式よ

りの投資が行われてます。公共基金ポートフォリオの

約 85%は高い収益を生み出すと期待される資産をター

ゲットとしてます。年次基金と比べて恒久基金は長期

的に高い収益性を生み出すと期待されてますが、その

収益は年度によってバラつきがあってマイナスになる

こともあります。  

2021 年度の恒久基金の収益は実に 30.5%でした。5 年

間で恒久基金は 4 億 8300 万ドルから 5 億 2300 万ドル

に成長し、年間平均 10.3%の収益を見出しています。 

財団への寄付は税制上の優遇措置がありますので、税

額控除、所得控除、個人で寄付する場合はこちらから

選べますので、税金が安くなります。ロータリー賞、寄

付者の認証というのがあるんで、これだけ最後に説明

させていただきます。  

認証は今、PHSという認証があるんですけども、毎年 1

千ドルを寄付するということが確証した場合には、こ

の認証がもらえます。一番、身近に当クラブでも取ら

れてる方が多いのはポール・ハリス・フェロー、PHFで

すね。皆さん、この会員名簿を持ってますよね。この名

簿の下に、いろんなピンが入っているんですけども、

PHF の部分、寄付が溜まって、1000 ドルを超えた場合

にこのピンがもらえます。  

この時間だけだと理解しにくいとは思いますが、後日

分かりやすい資料にして、皆さんに配りたいなと思い 

ます。現状、臨海ロータリークラブの寄付金ってどう

なってるかというと、先ほど田村委員が言ったように、

とても残念な状態です。ロータリークラブの 1 人当た

りの寄付金、先ほど 230ドル募金しましょう、300ドル

超えている例もありますよって中で、うちのクラブの

現状は 21ドルです。我々勢いのあるクラブとして名高

い臨海なのに、寄付はしていませんというのは恥ずか

しいことだと思います。少しでいいので寄付をお願い

できればなと思います。田村委員がですね、ずっと関

所を後でしてくれますので今日の帰りは 1 万円でも 2

万円でも、寄付していただけるとここの数字が改善さ

れます。ただ闇雲に寄付してくれと言うとアレなんで

すけども、当クラブでも次年度補助金を使う関係もあ

るので、この今 21 ドルが 100 近くなるようにですね、

持っていきたいなと思っております。ちょっと足早に

つたない話になっちゃいましたが、私の財団の活動の

説明、それから寄付のお願いということで、卓話をさ

せていただきました。 

ご清聴ありがとうございました。 

 

 

■点鐘：東京臨海 RC 杉浦孝浩会長 

    東京臨海北斗 RSC 小松啓祐議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

当クラブ例会変更 
 

2023年 5月 31日（水）：特別休会（国際大会） 

 

  

 

 

      


